

ABSTRAK

Ulfatur Rahmah, 2020, *Efektivitas Program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR) dalam Meningkatkan Kesejahteraan Petani Garam di Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN Madura), Pembimbing : Dr. H. Nashar, SE. MM., M.Si.

Kata Kunci : *Efektivitas, Program PUGAR, Kesejahteraan, Petani Garam*

Suatu program pemberdayaan sangatlah dibutuhkan untuk meningkatkan kemampuan masyarakat dalam memanfaatkan potensi yang ada. Selama ini, petani garam lemah karena hasil panen garam non produktif sehingga upaya Kementerian Kelautan dan Perikanan (KKP) merancang suatu program yakni program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR) yang difokuskan untuk meningkatkan kesejahteraan petani garam dengan salah satu jalan membentuk beberapa kelompok. Selanjutnya melalui penyuluhan dan pelatihan kepada petani garam diharapkan dapat membantu dan menambah pengetahuan petani garam tentang bagaimana cara proses produksi yang benar sehingga nantinya ada peningkatan jumlah hasil panen garam dengan kualitas yang bagus sehingga pendapatan petani garam meningkat dengan begitu kesejahteraan petani garam dapat tercapai.

Berdasarkan hal tersebut, terdapat dua permasalahan yang menjadi pembahasan dalam penelitian ini. *Pertama*, bagaimana pelaksanaan program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR) di Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan ? *Kedua*, bagaimana efektivitas program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR) dalam meningkatkan kesejahteraan petani garam di Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan ?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Informannya adalah kordinator/ketua dan anggota Kelompok Usaha Garam Rakyat (KUGAR). Teknik pengambilan data yang digunakan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Validasi data yang digunakan adalah triangulasi. Teknis analisis data yang digunakan adalah reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa efektivitas program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR) berjalan efektif dalam meningkatkan kesejahteraan petani garam di Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan. Terbukti dari beberapa indikator keberhasilan program PUGAR seperti gender, penguatan kapasitas, bantuan program, *output* dan *outcome* berjalan efektif sehingga petani garam merasakan dampak positif dengan adanya program Program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR). Hal ini dibuktikan dengan bertambahnya pengetahuan dan juga keterampilan dalam proses produksi garam, meningkatnya jumlah hasil panen, kualitas garam semakin bagus, harga jual meningkat, proses panen cepat, pekerjaan lebih mudah, berkurangnya pengeluaran sehingga petani garam mendapatkan penghasilan yang memuaskan dari hasil usaha garamnya dan kesejahteraan semakin meningkat.